
 

 

Эксперты предложили «довести до ума» действующее законодательство о 

налогах и сборах 

 

Предложения по совершенствованию налогообложения и налогового 

администрирования обсудили сегодня члены Общественного совета при 

Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Московской области в 

стенах Государственной публичной научно-технической библиотеки. 

 

Участники заседания, в числе которых руководители высших образовательных 

учреждений, члены предпринимательских, общественных и адвокатских 

объединений, а также представители Московской областной думы, рассмотрели 

опубликованные в Ежегодном докладе Уполномоченного за 2023 год инициативы. 

«На протяжении 10 лет продолжаются обсуждения проблем налогового 

законодательства и внесение изменений в него на различных мероприятиях и 

площадках Уполномоченного при Президенте РФ по защите прав предпринимателей 

Бориса Юрьевича Титова с участием региональных уполномоченных. В Московской 

области особое взаимодействие налажено с экспертным сообществом, которое 

проводит анализ и обобщение правоприменительной практики с выделением 

системных правовых и налоговых проблем, а также разрабатывает рекомендации по 



их разрешению, в том числе для государственных органов», – рассказал бизнес-

омбудсмен Владимир Головнёв. 

Среди озвученных предложений имеют место как новые редакции 

действующих статей Налогового кодекса, так и дополнения, касающиеся принципов 

установления и взимания налогов и сборов, разумной достаточности налогового 

контроля и его добросовестности. 

«Сегодня наблюдается явный уклон Налогового кодекса РФ в сторону 

подробных регламентов и инструкций, нежели системообразующего 

законодательного акта. В результате многочисленные коллизии, пробелы и неясности 

Налогового кодекса, особенно в связи с постоянными изменениями, часто влекут 

излишне ограничительное толкование, нарушающее права и законные интересы 

налогоплательщиков. Хотелось бы найти оптимальные и для государства, и для 

бизнеса решения, к примеру, в таком проблемном вопросе, как дробление бизнеса. 

Чтобы эта проблема ушла из нашей жизни и предприниматели могли думать о том, 

как развивать бизнес, а не о том, как выживать, -  отметил руководитель практики 

нормотворчества и регуляторных инициатив компании МЭФ LEGAL Вадим Зарипов. 

Также члены Общественного совета обсудили проблемы дробления бизнеса, 

переходный режим и необходимость комплексного реформирования налогового 

законодательства. Озвученные инициативы в целом были поддержаны и в ближайшее 

время с поправками будут направлены в профильный комитет Московской областной 

думы для дальнейшего рассмотрения. 

 

 

 

 

 

 

 


